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○日 程：平成３０年７月１６日（月）～１９日（木） 
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福井県・浙江省友好提携２５周年記念訪問団 

福 井 県 議 会 議 長   山本 文雄 

福 井 県 議 会 議 員   山本 正雄 

福 井 県 議 会 議 員   田中 敏幸 

福 井 県 議 会 議 員   斉藤 新緑 

福 井 県 議 会 議 員   大森 哲男 

福 井 県 議 会 議 員   島田 欽一 

福 井 県 議 会 議 員    辻  一憲 

福井県議会事務局次長   小林 里代 

福井県議会事務局総務課主任秘書    榎  隆之 



 

訪問日程 

日 付 日      程 
 
７月１７日 
（火） 

 
9:10 アリババ 視察 

11:30 車俊中国共産党浙江省委員会書記・袁家軍浙江省長 表敬 
    および福井県・浙江省友好提携２５周年記念祝賀会 
16:00 ＩＴ産業関連施設（杭州ＡＩタウン） 視察 
18:40 浙江省人民代表大会との意見交換 
 

 
７月１８日

（水） 

 
10:25 朱家角 視察 
14:10 上海博物館 視察 
16:25 景榮上海市人民政府外事弁公室副巡視員 表敬 
 



アリババ視察 

 

１ 日 時  平成３０年７月１７日（火）９：１０～１０：１０ 

 

２ 場 所  浙江省杭州市浜江区 アリババ本社広報センター 

 

３ 対応者  アリババ本社広報センタースタッフ 

 

４ 概 要 

・１９９９年創業。代表者（創業者）は馬雲（ジャック・マー）氏 

・ＢtoＢのオンラインマーケット、検索システム、電子マネーなどのＩＴ事業を運営 

・会社概要等についてディスプレイにより説明。自宅において１８人で創業したが、 

現在はスタッフ約３５,０００人。「楽しく仕事、幸せな生活」がモットー 

・「ユーザーの成功が私たちの成功」と考えており、都市に集まっている人々が地方 

に戻って創業したり、高齢でも現地で取引が成り立つような仕組みをアリババが提 

供したい。 

・新規プロジェクトとして、生鮮品などを加工した上で、３キロメートル圏内３０分 

以内に配達できる仕組みを構築中。利用者の近くに立地する事業者をつなげる形で 

実現を図りたい。２０２２年のユーザー目標２０億人 

 
                     
   

 

 

 

 

 

 
                     
   

 

 

 

    

  

  
【会社概要説明】 



車俊中国共産党浙江省委員会書記・袁家軍浙江省長 表敬 

および福井県・浙江省友好提携２５周年記念祝賀会 

 

１ 日 時  平成３０年７月１７日（火）１１：３０～１４：３０ 

 

２ 場 所  浙江省杭州市三台山路２５ 花家山荘水仙楼 

 

３ 参加者   ＜福井県議会＞ 

山本県議会議長、山本正雄議員、田中敏幸議員、斉藤議員、

大森議員、島田議員、辻議員 

＜福井県＞ 

西川知事 

＜経済団体等＞ 

川田県経済団体連合会会長、勝木県観光連盟会長、酒井  

県日中友好協会会長 ほか 

（同席）片山在上海日本国総領事 

＜浙江省＞ 

車俊中国共産党浙江省委員会書記、袁家軍浙江省長、中国 

共産党浙江省委員会および浙江省人民代表大会幹部、浙江 

省人民政府幹部 ほか 

      

４ 概 要 

・車書記から出席者の紹介、浙江省について説明の後、今後の福井県と浙江省の関係 

について、経済交流の更なる強化や青少年交流の促進等が提案され、「友情を熱く 

長く続けること」が重要と強調 

・西川知事からは「青少年交流や観光の人的交流を拡大し、来年度には本県への宿泊 

客が倍の２万人になってほしい」「経済交流として相互に地域産品の販路を拡大し、 

ＥＣサイトも活用したい」など提案・要望 

・山本議長からは「１４～１５年ぶりの訪問で、大きく変わって発展していることに 

驚き、人的資源の大切さを感じた。福井県は日本一人情に厚い県だが、近年の人口 

減少で農業などの振興が進まない。特効薬があったら教えてほしい」「福井県は小 

・中学生の学力日本一であり、青少年の人的交流は両国民にさらにプラスになると 

考える」と発言 

・その後、記念祝賀会に移り意見交換と交流 
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    ＜記念祝賀会＞ 

  

  

  



ＩＴ産業関連施設（杭州ＡＩタウン）視察 

 

１ 日 時  平成３０年７月１７日（火）１６：００～１７：３０ 

 

２ 場 所  浙江省杭州市余杭区 

 

３ 参加者  ＜福井県議会＞ 

山本県議会議長、山本正雄議員、田中敏幸議員、斉藤議員、

大森議員、島田議員、辻議員 

＜福井県＞ 

西川知事 

＜経済団体等＞ 

川田県経済団体連合会会長、勝木県観光連盟会長、酒井  

県日中友好協会会長 ほか 

 

４ 対応者  珍杭州市余杭区長 ほか 

 

５ 概 要 

・２０１７年設立、敷地面積約１８．４ヘクタール 

・入居施設：浙江大学・アリババ先端技術研究センター、浙江省スマート診療設備製 

造業革新センター、杭州革新センター、北京航空航天大学 VR/AR 革新研究院、中烏 

ＡＩ産業センター 等１５研究機関 

・クラウドコンピューティング、ＩｏＴなどの技術を基礎として、ロボットやドロー 

ン、VR/AR などに関する最先端の研究機関が集積し、国際競争力の高いＡＩ産業ク 

ラスターを形成 

・概要説明に続き、ロボットの先導による施設内移動、自動判別物品郵送ロボット、 

自動荷捌きクレーンなどを見学 

 



 

 

 
                     
   

 

 

 

 

【施設内】          

 

  

 
                     
   

 

 

 

 

【施設内】          【珍余杭区長】 

  

  



浙江省人民代表大会との意見交換 

 

１ 日 時  平成３０年７月１７日（火）１８：４０～２０：００ 

 

２ 場 所  浙江省杭州市西湖区黄龙商圈曙光 122 浙江世貿君瀾大飯店 

 

３ 参加者   ＜福井県議会＞ 

山本県議会議長、山本正雄議員、田中敏幸議員、斉藤議員、

大森議員、島田議員、辻議員 

     ＜浙江省＞ 

陳浙江省人民代表大会常務委員会副秘書長 ほか 

 

４ 概 要 

・本県議会は、浙江省の立法府に当たる人民代表大会との間で、これまでに相互に派 

遣や受入れを行ってきており、これまでの交流の確認と、今後さらに友好を深めて 

いく方法について、夕食会の形式により意見交換し親交を深めた。 

 

 
                     
   

 

 

 

 

 

        【陳副秘書長】          【意見交換】 

  



朱家角視察 

 

１ 日 時  平成３０年７月１８日（水）１０：２５～１１：３０ 

 

２ 場 所  上海市青浦区 

 

３ 概 要 

・明清時代の建物と大小様々な運河を活用した水郷の街 

・遊覧船により運河巡りが可能。上海のベニスとも呼ばれる。 

・運河に沿って石畳の小道があり食堂やお土産屋さんが並んでおり、水郷散策が可能。 

古い街並みを残しながら、おしゃれなショップやカフェも存在する観光地づくりは、 

日本の観光地づくりに大いに参考になる。 

 
 
                     
   

 

 

 

 

 

        【運河巡り】          【水郷視察】 

  



上海博物館視察 

 

１ 日 時  平成３０年７月１８日（水）１４：１０～１５：４５ 

 

２ 場 所  上海市人民大道２０１ 

 

３ 概 要 

・１９５２年設立、所蔵品約１００万点のうち重要文化財が１３万点 

     １階：青銅器館、彫刻館（中国古代文明を象徴） 

     ２階：古代陶磁器館、暫得楼陶磁器館（中国陶磁器８千年の歴史） 

     ３階：歴代絵画館、歴代印章館、歴代書跡館等（歴代の絵画・書跡等の集積） 

     ４階：少数民族工芸館、歴代貨幣館、シルクロード中央アジア古銭室等 

（玉器、象牙、各民族の伝統工芸品等の展示） 

・音声ガイドを活用しながら、観覧 

・音声ガイドは中国語、英語、日本語、フランス語に対応 

・ボランティアによる展示品解説、各階の展示室横に小規模なミュージアムショップ 

開設、レストラン・軽食堂・カフェなどの来館者サービスも充実 

 
 
                     
   

 

 

 

 

 

    【上海博物館内】 

  



景瑩上海市人民政府外事弁公室副巡視員 表敬 

 

１ 日 時  平成３０年７月１８日（水）１６：２５～１７：０５ 

 

２ 場 所  上海市南京西路 上海市人民政府外事弁公室 

 

３ 出席者  ＜福井県議会＞ 

山本県議会議長、山本正雄議員、田中敏幸議員、斉藤議員、 

大森議員、島田議員、辻議員 

＜福井県日中友好協会＞ 

酒井会長、松本副会長 ほか 

            ＜上海市＞ 

         景榮上海市人民政府外事弁公室副巡視員 ほか 

 

４ 概 要 

・景副巡視員から上海市についての説明があり、「平均寿命が男女ともに８０歳を超 

え、人口の 約３割と高齢化が進んでいること」、「日本からはこれまでもいろいろ 

学んできたこと」、「バンドも多様な文化を取り入れて発展してきたこと」などが述 

べられた。 

・これまで福井県と提携は結んでいないが、強い友好関係を続けてきたこと、今後も 

継続していきたい意思が述べられた。 

・山本議長からは、「上海はプライベートを含めると４回目の来訪であり、初回は  

３０年以上前だが、当時は空港も施設が十分でなく、拡声器により案内を行ってい

た。また、女性は国民服を着ていた。それに比べると、現在の発展は目覚ましく、

すばらしい限りである」「福井県は幸福度日本一、学力日本一であり、住みやすい

ところ。今後も交流を深めていきたい」旨を述べた。 

 
                     
   

 

 

 
 

  
【景榮副巡視員】        【上海市人民政府外事弁公室前】 

 


